
Diocèse de Saint-Denis de la Réunion
Visite Pastorale - 19-23 octobre 2011

Visite à la Maison Généralice des Filles de Marie
Mercredi 19 octobre 2011 - 16 h 30

Message

Révérende Mère Supérieure Générale
Révérendes Sœurs Conseillères Générales
Chères Soeurs

C’est avec grande joie que je viens vous rencontrer dans votre 
Maison Généralice, à l’occasion de ma première visite à l’île de la 
Réunion,  perle  de  l’Océan  indien  que  je  découvre  avec 
émerveillement.  Terre française à l’autre bout  du monde sous les 
tropiques, voilà une situation qui ne manque pas d’originalité et qui 
donne  à  ses  habitants  une  identité  bien  marquée.  Le  Seigneur  a 
gratifé  votre  île  de  mille  splendeurs.  Chez  vous  la  mer  et  la 
montagne se rencontrent, et la nature offre au regard des paysages 
verdoyants de toute beauté. Avec vous je rends grâce au Seigneur 
pour tant de merveilles.

Je  vous  remercie  pour  votre  chaleureux  accueil  et  pour  les 
souhaits de bienvenue si cordiaux que vous venez de m’adresser. 
Nous sommes ici rassemblés en Eglise, au nom du Seigneur, et je 
suis heureux de vous porter le Salut personnel du Saint-Père qui 
remercie les religieux de leur fervente prière quotidienne pour le 
soutenir dans son ministère sur le Siège de Pierre. Le Pape ne cesse 
de rendre grâce au Seigneur pour le don fait  à l’Eglise de la Vie 
religieuse, en comptant sur la fdélité des personnes consacrées pour 
la sanctifcation du monde d’aujourd’hui.

Je  m’adresse  à  vous,  Filles  de  Marie,  que  votre  fondatrice, 
Mère Marie Madeleine de la Croix, a voulu mettre sous la protection 
de la Mère de Dieu, Servante du Seigneur. Votre Congrégation est 
née alors que la société sortait de l’esclavage, et celle qui l’a fondée 
voulait que toutes les vocations y soient accueillies sans distinction 
sociale. Pour elle comme pour Saint Paul, il n’y avait  ‘ni esclave ni  
homme libre’, mais seulement des descendants d’Abraham, ‘héritiers 



selon la promesse’. De cette lumineuse intuition, mise en œuvre avec 
courage, est née votre Congrégation pour la joie de l’Eglise. Et vous 
voilà  aujourd’hui  réparties  dans  les  îles  de  l’Océan  indien  et  en 
Afrique pour exercer la charité, au nom du Christ, en priorité envers 
‘ceux que le monde rejette’, selon votre charisme.

C’est en vous exprimant la profonde reconnaissance de l’Eglise 
que je vous encourage dans votre noble mission au service de la 
catéchèse, de l’enseignement, de la promotion féminine, de la santé, 
de la famille, et des nombreux nécessiteux qui bénéfcient de votre 
dévouement. Continuez à puiser votre énergie missionnaire dans la 
prière nourrie par la Parole de Dieu et l’Eucharistie. Le monde que 
nous avons à évangéliser présente de nombreux défs à surmonter. 
Il a besoin de disciples à la foi solide, pour l’aider à rendre à Dieu la 
première place, à redonner à la personne humaine toute sa dignité, 
face  à  la  puissance de l’argent,  à  l’invasion  de l’hédonisme,  à  la 
tyrannie  du  pouvoir.  Par  le  témoignage  de  leur  vie  simple  et 
humble, les personnes consacrées invitent le monde à se poser des 
questions sur les valeurs essentielles à promouvoir.

A ce propos, j’aimerais rappeler combien le flm ‘Des hommes et  
des dieux’, évoquant la vie des moines de Thibhirine assassinés en 
Algérie, a marqué le public. Le succès qu’a eu ce flm prouve que le 
monde d’aujourd’hui reste sensible au témoignage de l’amour vrai, 
de l’ouverture à l’autre,  du choix de Dieu sans partage.  C’est  un 
encouragement pour les religieux à rester fdèles à leur consécration 
quoi qu’il arrive, sûrs que la grâce de Dieu ne leur manquera jamais 
dans les moments diffciles.

Pour vous conforter dans votre mission au service de l’Eglise, 
je sais qu’un de vos vœux les plus chers serait  qu’aboutisse sans 
trop tarder le procès de béatifcation de Mère Marie Madeleine de la 
Croix,  votre fondatrice.  Avec Mgr Aubry,  votre Evêque,  qui vous 
encourage  à  demander  cette  grande  grâce  au  Seigneur,  je  vous 
assure aussi de ma prière personnelle à cette intention.

Bien chères Sœurs, j’aimerais profter de cette rencontre pour 
reprendre  avec  vous  une  des  préoccupations  du  Saint-Père, 
exprimée aux Catholiques allemands, lors de sa récente visite dans 
son Pays.  Le Pape a voulu insister sur la fdélité de l’Eglise à sa 
mission, mettant en garde contre le danger d’une ‘Eglise qui s’installe  
dans le monde, devient auto suffsante et s’adapte aux critères du monde’. 
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L’Eglise  doit  toujours  éviter  de  donner  ‘à  l’organisation  et  à 
l’institutionnalisation  une  importance  plus  grande  qu’à  son  appel  à  
l’ouverture’. Pour Benoît XVI :  ‘L’Eglise doit toujours de nouveau faire  
l’effort de se détacher de la mondanité du monde’.

Avec le Saint Père, là où nous sommes appelés à évangéliser, 
travaillons  à  ôter  courageusement  ce  qu’il  y  a  de  mondain  dans 
l’Eglise pour renforcer sa crédibilité et  la force vitale de son agir 
missionnaire.

C’est  dans  cette  perspective  d’évangélisation,  au  service  de 
notre  monde  d’aujourd’hui,  que  je  vous  recommande  toutes  et 
chacune à l’intercession de Marie, Mère de l’Eglise. Que le Seigneur 
bénisse votre famille religieuse et vous garde dans sa joie et dans sa 
paix.

Dieu soit loué toujours et partout
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